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Город заключил договор на стро-
ительство нового детского сада3 Narva-Jõesuu FEstival зовет 

на новогодний концерт!5
Задача каждого самоуправ-
ления оказывать услуги на 
хорошем уровне на своей 
территории, а не ссылаться 
на экономию и возможность 
организовать определен-
ные услуги, и в том числе 
услугу дошкольного или 
школьного образования в 
других соседних самоуправ-
лениях. 
Если идти по этому пути, то я 
полагаю, что у жителей начнет 
возникать вопрос, что если 
здесь нам не предлагают ника-
ких услуг, то зачем нам вообще 
тогда жить, если есть та же са-
мая Нарва рядом, либо другие 
самоуправления. Мы за это и 
боремся. Если раньше мы ин-
вестировали миллионы евро в 
развитие инфраструктуры, то 
бюджет 2025 года, во-первых, 
он рекордный — это 16,2 мил-
лиона евро, и 37% этого бюд-
жета будут направлены на ин-
вестиции, и в первую очередь 
на инвестиции, связанные с 
образовательной сферой. Это 
и дошкольное и школьное об-
разование, а также и образова-
ние по интересам. Как пример 
— большая реконструкция 
Народного дома в Ольгина. 
Так, что приоритет ближайших 
четырех-пяти лет, в первую 
очередь образование и улуч-
шение его качества. 
Один важный шаг в этом на-
правлении сделан. Подписан 
договор на строительство но-
вого детского сада. Это собы-
тие долгожданное и в какой-то 
степени даже историческое, 
потому что за последние со-
рок лет мы садики новые не 
строили. И конечно же для жи-

телей Нарва-Йыэсуу это очень 
долгожданный день, когда мы 
подписали договор на строи-
тельство нового детского сада. 
И я скажу, что такие новости го-
раздо лучше для жителей, чем 
новости о постоянных полити-
ческих склоках, как например, 
у тех же наших соседей. 
Поэтому для Нарва-Йыэсуу это 
огромное событие. И надо от-
метить, что мы долго к нему 
шли. На протяжении длитель-
ного времени мы искали воз-
можности, откуда найти фи-
нансирование на реализацию 
такого проекта. В период с 
2015 по 2018 год стоял вопрос 
о реконструкции существую-
щего детского сада, но позже 
мы начали говорить все-таки 
о строительстве нового. И бла-
годаря фонду Справедливого 
перехода нам удалось подать 
проект и получить поддержку 
на очень льготных для города 
условиях. И теперь у нас есть 
время до марта 2026 года на 
строительство и ввода в экс-
плуатацию нового детского 
сада. 
Также, в следующем году мы 
начинаем проектирование 
новой школы, и на эти цели 
в бюджете города заложено 
150 тысяч евро. Договор о фи-
нансировании строительства 
новой школы уже подписан 
между городом и Министер-
ством науки и образования. 
Ориентировочно в феврале 
будет утверждена детальная 
планировка и на ее основании 
будет объявлен тендер на про-
ектирование новой школы. И 
по плану, примерно в начале 
2026 года уже объявить тендер 

на строительство новой шко-
лы в Нарва-Йыэсуу. Помимо 
этого, ведем переговоры о фи-
нансировании и нового спор-
тивного здания, которое будет 
относиться к этой школе, так 
как государственное финанси-
рование на строительство но-
вой школы не предусматрива-
ет строительство спортивного 
здания. Но тем не менее мы 
сейчас активно ведем перего-
воры с министерством науки 
и образования, и я полагаю, 
что мы найдем возможности 
профинансировать и эту часть 
проекта. 

Что касается возможностей 
развития на период после 26 
года, если посмотреть на нашу 
бюджетную стратегию до 2028 
года, то прогноз по поступле-
ниям в бюджет у нас ситуация 
очень благоприятная по срав-
нению с другими самоуправле-
ниями в Ида-Вирумаа. Мы ви-
дим, что в будущем подход со 
стороны Европейского союза в 
вопросах поддержки проектов 
изменится, то уже сейчас мы 
активно занимаемся поисками 
как можно больше возможных 
партнеров с других стран. Это, 
в первую очередь Финляндия, 

также ведем переговоры со 
Швецией, потому что мы ви-
дим, что скорее всего будут 
поддерживаться проекты, в 
которых есть несколько пар-
тнеров, зачастую партнеров 
из нескольких стран. Поэтому 
мы сейчас активно работаем, 
чтобы во второй половине 
2026 года вместе с этими пар-
тнерами пойти в новые проек-
ты, финансирование которых 
начнется в 2027 году. Так что 
мы должны реализовать в бу-
дущем много новых проектов, 
чтобы сделать жизнь в Нарва-
Йыэсуу еще лучше. 

Все эти проекты, которые мы 
сейчас реализуем и многие 
другие, которые мы уже реа-
лизовали, были когда-то на-
шей общей мечтой, но стало 
реальностью. 

Я желаю всем нашим жите-
лям и друзьям города На-
рва-Йыэсуу также, чтобы все 
Ваши самые заветные меч-
ты реализовались, особен-
но в этот прекрасный месяц 
рождества.

Максим Ильин 
мэр Нарва-Йыэсуу

Наша задача, сделать жизнь в Нарва-Йыэсуу лучше

Звезда зажглась на темном небе,Звезда зажглась на темном небе,
На землю вечер опустился,На землю вечер опустился,
И в Рождество волшебным светомИ в Рождество волшебным светом
Весь мир огромный озарился...Весь мир огромный озарился...

Мирного Рождества Мирного Рождества 
и счастливого Нового года!и счастливого Нового года!

Желают городское собрание Желают городское собрание 
и городская управа Нарва-Йыэсууи городская управа Нарва-Йыэсуу



Meie Leht 2

Инициирование деталь-
ной планировки, квартала 
Пиири теэ 11 и прилегаю-
щей территории в городе 
Нарва-Йыэсуу, вносящей 
изменения в общую плани-
ровку,  и не инициирование 
стратегической оценки воз-
действия на окружающую 
среду.
Территория планирова-
ния находится в городе На-
рва-Йыэсуу, на территории 
бывшего учебного центра 
пограничной охраны Нарва-
Йыэсуу, и обозначена как 
квартал Пиири теэ 11. В квар-
тале Пиири теэ 11 есть суще-
ствующие здания, которые не 
используются уже более 10 
лет. Площадь планируемой 
территории составляет око-
ло 6,5 га. В общей планировке 
ее назначение по-прежнему 
обозначено как земли обо-
роны. Чтобы изменить это, 
необходимо инициировать 
детальную планировку.

Цель детальной планировки 
- разделить землю на жилые, 
коммерческие участки и, в 
меньшей степени на участки 
для постройки общественных 
зданий, транспортные и тех-
нические сооружения.

Утверждение плана разви-
тия коммунального водо-
снабжения и канализации в 
Нарва-Йыэсуу на 2024-2036 
годы. 
Целью данного проекта по-
становления является ут-
верждение Плана развития 
системы коммунального во-
доснабжения и канализации 
города Нарва-Йыэсуу на 2024-
2036 годы. В настоящее время 
в городе нет действующего 
Плана развития системы ком-
мунального водоснабжения и 
канализации города. 
План развития является ос-
новой для реконструкции 
и развития системы комму-
нального водоснабжения и 

канализации в Нарва-Йыэсуу. 
План является основой для 
развития системы комму-
нального водоснабжения и 
канализации.
Целью плана развития яв-
ляется определение границ 
территории, охватываемой 
системой коммунального во-
доснабжения и канализации, 
оценка затрат на строитель-
ство и реконструкцию систем 
коммунального водоснабже-
ния и канализации, указание 
точек забора воды для ком-
мунального водоснабжения 
и пожаротушения и других 
точек забора воды для комму-
нальных нужд.
План развития прошел все 
процедуры и готов к утверж-
дению.
Постановление волости Вай-
вара «Об утверждении плана 
развития общественного во-
доснабжения и канализации 
прихода Вайвара на 2016 - 
2028 годы» отменяется.

Изменение постановле-
ния городского собрания  
Нарва-Йыэсуу № 33 от 
21.03.2018 «Об установле-
нии размера родительской 
платы за участие в детских 
дошкольных учреждениях 
города Нарва-Йыэсуу».
Питание детей в детских до-
школьных учреждениях На-
рва-Йыэсуу организовано 
по-разному. В детскиом саду 
Вайвара в Ольгина и в детском 
саду Карикакар работают 
штатные повара, а в детском 
саду Вайвара в Синимяэ пи-
тание это закупаемая услуга. 
Городское собрание Нарва-
Йыэсуу намерена внедрить 
модель, которая унифицирует 
родительский взнос в рас-
ходы на питание во всех уч-
реждениях, чтобы родитель 
оплачивал только стоимость 
питания, а город оплачивал 
из городского бюджета рас-
ходы на приготовление пищи 

(рабочую силу, оборудование, 
коммунальные услуги и т. д.).

Подписание Соглашение об 
образовании.
Министерство образования и 
науки обратилось к местным 
самоуправлениям с призы-
вом не позднее конца ноября 
решить, подписывать ли об-
разовательный соглашение 
об образовании и на каких 
условиях. 
И.Лиив представил обзор 
процесса подписания согла-
шение об образовании. 
Соглашение об образовании 
еще требует доработки, в нем 
есть ряд недостатков, кото-
рые необходимо устранить.  
Например, не учитывает учи-
телей дошкольных учрежде-
ний, требуется пересмотреть 
модели карьеры учителей 
и т.д. В соглашении не отра-
жено финансирование ка-
рьерной модели. Основное 
внимание уделяется цифрам 

заработной платы.  Все препо-
даватели, соответствующие 
требованиям, будут получать 
зарплату по коэффициенту 
Ида-Виру, что намного выше, 
чем у преподавателя-масте-
ра. По договору 60% средств, 
выделяемых на образование, 
должны идти на оплату тру-
да, но сегодня мы получаем 
62%.  Количество контактных 
часов в неделю у учителя 
должно составлять 21. У нас 
20 контактных часов в обеих 
школах. 
В части цифр мы уже выпол-
нили все требования, изло-
женные в Соглашении об об-
разовании. Но вопросы лежат 
в другой плоскости.
Городское собрание Нарва-
Йыэсуу не поддерживает под-
писание.

27 ноября состоялась 36-е заседание 2-го созыва городского собра-
ния Нарвы-Йыэсуу.

Городская управа Нарва-Йыэсуу публикует 
следующий условия проектирования: 
«Предоставление условий проектирования 
для строительства жилого дома по адресу ул. 
Вамбола 8, Нарва-Йыэсуу, Нарва-Йыэсуу»
Согласно заявке, заявитель планирует спроек-
тировать и построить новый двухэтажный жи-
лой дом с площадью застройки до 150 м² и сау-
ну с площадью застройки около 35 м², высотой 
до 4,5 м от существующего уровня земли.
В соответствии с § 26 (1) EhS (Закона о строи-
тельстве) условия проектирования необхо-
димы для подготовки проекта строительства 
здания или сооружения, представляющего 
существенный общественный интерес, подле-
жащего разрешению на строительство, если 
нет обязанности по составлению детального 
плана.
В соответствии с § 31(1) EhS (Закона о строи-
тельстве) компетентный орган должен при-
нять решение об организации процедуры вы-

дачи проектных спецификаций как открытой 
процедуры. Предоставление условий проек-
тирования в качестве открытой процедуры 
должно быть организовано в случаях, указан-
ных в § 27 EhS и § 125 (5) Закона о планирова-
нии. 
С полным текстом проекта условий проек-
тирования можно ознакомиться на сайте го-
рода Нарва-Йыэсуу https://narva-joesuu.ee/
projekteerimistingimuste-avalikustamine   или 
у специалиста по строительству городской 
управы Нарва-Йыэсуу Юлии Богдановой (ул. 
Й.Поска 26, каб 231 по предварительной запи-
си, тел. 56686641).
Свои мнения и возражения против проекта 
условий проектирования можно направлять 
в городскую управу Нарва-Йыэсуу по почто-
вому адресу ул. Й.Поска 2626, 29023 город На-
рва-Йыэсуу или по адресу электронной почты 
info@narva-joesuu.ee. Крайний срок подачи 
предложений и возражений – 05.01.2025.
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Городская управа Нарва-Йыэсуу публику-
ет следующий условия проектирования: 
«Предоставление проектных условий на воз-
ведение нового частного дома на месте сно-
симого жилого дома по адресу ул. Линда 6 в 
городе Нарва-Йыэсуу, Нарва-Йыэсуу»
Согласно заявке, заявитель просит пре-
доставить условия проектирования для 
строительства одноэтажного жилого дома 
на земельном участке по адресу ул. Лин-
да 6, г. Нарва-Йыэсуу (кадастровый номер 
51301:004:0980) на месте существующего жи-
лого дома (код EHR: 118006479).
В соответствии с § 26 (1) EhS (Закона о стро-
ительстве) условия проектирования необхо-
димы для подготовки проекта строительства 
здания или сооружения, представляющего 
существенный общественный интерес, под-
лежащего разрешению на строительство, 
если нет обязанности по составлению де-
тального плана.
В соответствии с § 31(1) EhS (Закона о стро-
ительстве) компетентный орган должен при-

нять решение об организации процедуры 
выдачи проектных спецификаций как откры-
той процедуры. Предоставление условий 
проектирования в качестве открытой про-
цедуры должно быть организовано в случа-
ях, указанных в § 27 EhS и § 125 (5) Закона о 
планировании. 
С полным текстом проекта условий проек-
тирования можно ознакомиться на сайте 
города Нарва-Йыэсуу https://narva-joesuu.ee/
projekteerimistingimuste-avalikustamine   или 
у специалиста по строительству городской 
управы Нарва-Йыэсуу Юлии Богдановой (ул. 
Й.Поска 26, каб 231 по предварительной за-
писи, тел. 56686641).
Свои мнения и возражения против проекта 
условий проектирования можно направлять 
в городскую управу Нарва-Йыэсуу по по-
чтовому адресу ул. Й.Поска 2626, 29023 го-
род Нарва-Йыэсуу или по адресу электрон-
ной почты info@narva-joesuu.ee. Крайний 
срок подачи предложений и возражений – 
05.01.2025.

Narva-Jõesuu Linnavalitsus
Городская управа Нарва-Йыэсуу публикует 
следующий условия проектирования: 
«Предоставление условий проектирования 
для строительства жилого дома по адресу ул. 
Пахклисалу 7, в городе Нарва-Йыэсуу, в посел-
ке Ольгина»
Согласно заявке, заявитель планирует спро-
ектировать и построить одноэтажный жилой 
дом с площадью застройки около 170 м² и вы-
сотой около 5,8 м от существующего уровня 
земли, в соответствии с планом размещения 
(приложение 2). Также планируется уточнение 
условий застройки.
На данном земельном участке действует де-
тальная планировка «Saare mü Olgina alevik 
Vaivara vald», составленный компанией ПФЛ 
Элла Томассова в 2010 году.
В соответствии с § 31(1) EhS (Закона о строи-
тельстве) компетентный орган должен при-
нять решение об организации процедуры вы-
дачи проектных спецификаций как открытой 

процедуры. Предоставление условий проек-
тирования в качестве открытой процедуры 
должно быть организовано в случаях, указан-
ных в § 27 EhS и § 125 (5) Закона о планирова-
нии. 
С полным текстом проекта условий проек-
тирования можно ознакомиться на сайте го-
рода Нарва-Йыэсуу https://narva-joesuu.ee/
projekteerimistingimuste-avalikustamine   или 
у специалиста по строительству городской 
управы Нарва-Йыэсуу Юлии Богдановой (ул. 
Й.Поска 26, каб 231 по предварительной запи-
си, тел. 56686641).
Свои мнения и возражения против проекта 
условий проектирования можно направлять 
в городскую управу Нарва-Йыэсуу по почто-
вому адресу ул. Й.Поска 2626, 29023 город На-
рва-Йыэсуу или по адресу электронной почты 
info@narva-joesuu.ee. Крайний срок подачи 
предложений и возражений – 05.01.2025.

Narva-Jõesuu Linnavalitsus
Сообщение о завладении 

бесхозного имущества
Городская управа Нарва-Йыэсуу публикует 
объявление на основании пункта 9 постанов-
ления Правительства Республики № 211 от 
8.08.1996 «Об утверждении порядка завладе-
ния бесхозного имущества».
Городская управа Нарва-Йыэсуу сообщает о 
том, что зарегистрированы следующие бес-
хозные здания:
    1. В поселке Ольгина, на земельном участке 
по адресу ул. Ребасе 4c, кадастровый номер 
51401:001:0561, здание склада с кодом в стро-
ительном реестре 121430595.
    2. В деревне Аувере, на земельном участке по 
адресу Вальгейыэ SÜ 52, кадастровый номер 
51401:001:1231, гаражи с кодами в строитель-
ном реестре 121432606, 121432605, 121432603 
и 121432608.
    3. В деревне Аувере, на земельном участке 
по адресу Мустайыэ SÜ 91, кадастровый но-

мер 51401:001:1075, садовый дом с кодом в 
строительном реестре 121432573, вспомога-
тельное здание с кодом 121432574 и сарай с 
кодом 121432570.
    4. В деревне Мустанина, на земельном участ-
ке по адресу Метсосйа, кадастровый номер 
51401:001:0704, жилое здание с кодом в стро-
ительном реестре 121432609.
Информация об владельцах зданий отсутству-
ет.
Возражения против права собственности на 
здание или его завладения местным само-
управлением должны быть представлены в 
письменном виде в течение двух месяцев с 
момента опубликования настоящего извеще-
ния в городскую управу Нарва-Йыэсуу по сле-
дующему адресу: ул. Й. Поска, 26, город Нарва-
Йыэсуу, город Нарва-Йыэсуу, 29023; e-mail: 
info@narva-joesuu.ee 

В среду 27 ноября 2024 года состо-
ялось городское собрание. Перед 

началом работы депутатского кор-
пуса, мэр города Нарва-Йыэсуу 
Максим Ильин передал председа-
телю городского собрания Ааре 
Объяртель проект бюджета города 
Нарва-Йыэсуу на 2025 год.
Объем бюджета следующего года 
составляет около 16 млн. 300 тысяч 
евро, что на 52% больше,чем в 2024 
году. В том числе инвестиционный 
план превышает 6 млн. евро и состав-

ляет более 38% от общего объема 
бюджета.
Самыми крупными проектами яв-
ляются:
1. Строительство нового здания дет-

ского сада ,,Karikakar,,.
2. Реновация народного дома в Оль-

гина.
3. Второй этап строительства порта 

рыбаков.
4. Предусмотрено самофинансирова-

ние пешеходно-велосипедной до-
рожки в деревне Вайвара.

5. Включены средства на проекти-
рование нового здания школы в 
г.Нарва-Йыэсуу.

Кроме перечисленного, в проекте 
бюджета предусмотрены средства в 
размере 35 тысяч евро на поддержку 
квартирных товариществ и частных 
домов.
Учтены 10 тысяч евро для самофинан-

сирования по программе удаленных 
районов.
В следующем 2025 году предусмотре-
но 30 тысяч евро на народный бюд-
жет.
 

Ольга Баранова
председатель 

бюджетной комиссии

Бюджет города на 2025 год
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4 декабря 2024 года в городской 
управе Нарва-Йыэсуу состоялось 
торжественное подписание догово-
ра на строительство нового детского 
сада и первое строительное совеща-
ние. Строительные работы выполнит 
Mapri Ehitus OÜ. 
Новый детский сад (1269,8 м2) будет 
построен на существующем участке 
по адресу ул. Карья 25, старое здание 
будет снесено.
Строительные работы будут осущест-
влены в рамках проекта «Строитель-
ство нового детского сада в городе 
Нарва-Йыэсуу». Цель проекта – по-
высить энергоэффективность обще-
ственных зданий в городе Нарва-
Йыэсуу за счет строительства нового 
энергоэффективного детского сада с 
целью экономии постоянных затрат 
на электроэнергию и ремонт. Новый, 
современный, удобный, безопасный 
и легкодоступный детский сад смо-
жет предложить качественные услуги 
по уходу за детьми. В результате про-
екта будет построен детский сад на 4 
группы практически с нулевым энер-
гопотреблением (класс энергоэффек-

тивности «А»).
Стоимость строительных работ 3 639 
382 евро, включая налог с оборота, 
на выполнение договора отведено 
14 месяцев. Строительные работы 
софинансируются в размере 85% из 
средств Фонда справедливого пере-
хода и 15% из городского бюджета.

По словам мэра Максима Ильина, на-
чало строительства нового детского 
сада является долгожданным исто-
рическим моментом, поскольку го-
род давно мечтал об этом. Исходя из 
перспектив развития города, сегодня 
образование находится на первом 
месте, и это подтверждается проек-

том следующего городского бюджета, 
объем которого и доля инвестиций 
являются самыми большими за все 
годы. Большая часть этих инвести-
ций направлена именно в сферу 
образования. В ситуации, когда со-
седние самоуправления уже постро-
или или в настоящее время строят 
новые школы и детские сады, город 
Нарва-Йыэсуу также должен сделать 
все возможное, чтобы наши местные 
дети могли получить начальное и ос-
новное образование здесь же, в сво-
ем городе. Год за годом Нарва-Йыэсуу 
становится все более привлекатель-
ным местом для жизни, и качество 
предлагаемого образования в буду-
щем является одним из тех аспектов, 
которые еще больше увеличат при-
влекательность города. Дети — это 
наше будущее, и ради его улучшения 
нужно работать вместе уже сегодня.
Тармо Роос, генеральный директор 
строительной компании Mapri Ehitus, 
утверждает, что, строя современные 
детские сады и школы, мы строим 
будущее нашей страны. «Новый дет-
ский сад дополняет исторический 

курортный город на берегу моря и 
приглашает жить здесь молодых лю-
дей, которые также задумываются 
об увеличении своей семьи. За по-
следние несколько лет при помощи 
строительной компании Mapri Ehitus 
появилось три школы, а детский сад 
в Нарва-Йыэсуу также будет нашим 
третьим детским садом. Мы переда-
дим его горожанам в оговоренное 
время».
По словам Тармо Рооса, проект явля-
ется захватывающим и сложным для 
строительной бригады. «Наша цель 
— стать очень хорошим партнером 
для местных строительных компа-
ний, но определенно необходимо 
найти партнеров по сотрудничеству 
подальше. Мы очень заботимся о на-
ших партнерах и получаем только 
положительные отзывы, поскольку 
мы гибки и обладаем необходимыми 
финансовыми возможностями».

Городская управа Нарва-Йыэсуу
Фото: Анна Маркова

Город заключил договор на строительство нового детского сада

Идея развития аэродрома в На-
рва-Йыэсуу возникла из про-
токола о намерениях, подпи-
санного Aquaphor International 
OÜ, Министерством экономи-
ки и коммуникаций, города-
ми Нарва и Нарва-Йыэсуу, а 
также Агенцией инвестиций 
Ида-Вирумаа (IVIA). Одна из 
целей реализации этого про-
екта — создание возможности 
для представителей компании, 
её партнеров и руководителей 
высшего звена иметь авиасо-
общение из Нарвы с крупней-
шими региональными аэро-
портами. В необходимости 
такой возможности также за-
интересованы другие крупные 
производственные предпри-
ятия Нарвы, такие как Fortaco 
Estonia, HANZA Mechanics 
Narva и NPM Narva.
Поскольку бизнес-парк с аэро-
дромом необходимо создавать 
практически с нуля, IVIA плани-
рует сделать его аэродромом 
нового поколения, активно 
внедряя инновационные тех-
нологии, особенно в управле-
нии воздушным движением 
и обслуживании инфраструк-
туры. Например, планируется 
внедрение решений, позволя-
ющих управлять воздушным 
движением дистанционно 
с помощью так называемой 
удаленной башни управления. 
Это позволит авиадиспетче-
рам, находящимся, например, 
в Таллинне или даже Хельсин-
ки, управлять воздушным дви-
жением на нашем аэродроме с 
использованием современных 
цифровых технологий. Кроме 
того, существуют цифровые 
решения, которые позволяют 
активировать всю инфраструк-
туру аэродрома только тогда, 
когда это необходимо.
Благодаря деловой авиации 
будет возможно осуществлять 
рейсы из Нарвы в ближайшие 
международные авиационные 
узлы, такие как Рига, Хельсин-
ки, Стокгольм и Варшава. Для 

этого важно, чтобы полеты из 
Нарвы могли осуществляться в 
любое время года и при любых 
погодных условиях. Планиру-
ется построить асфальтовую 
взлетно-посадочную полосу 
длиной не менее 1200 метров, 
оборудовать её необходимы-
ми устройствами и получить 
соответствующую сертифика-
цию.
Строительство нового аэро-
дрома — процесс небыстрый. 
Важной вехой стало проведе-
ние и утверждение детального 
плана местным самоуправле-
нием Нарва-Йыэсуу. В начале 
ноября Фонд инвестиций Ида-
Вирумаа (IVIA) подал в Мини-
стерство регионального раз-
вития и сельского хозяйства 
ходатайство о передаче участ-
ка, входящего в границы пла-
нирования, в собственность 
IVIA. Ожидается, что процесс 
займет около 9 месяцев. После 
получения земельного участка 
в собственность IVIA планиру-
ет начать поиск средств для 
строительства инфраструк-
туры будущего бизнес-парка 
(водоснабжение, канализация, 
отопление, электроэнергия, 
связь) и взлетно-посадочной 
полосы. На сегодняшний день 
подготовлен предваритель-
ный проект инфраструктуры, 
на основании которого мож-
но объявить конкурс на про-
ведение строительных работ. 

Проведение государственных 
закупок и сам процесс строи-
тельства займут дополнитель-
но более года.
Таким образом, для активного 
продвижения проекта и за-
ключения договоров с клиен-
тами важными предпосылками 
являются утверждение деталь-
ного плана, решение вопро-
сов собственности на землю, 
финансирование и строитель-
ство инфраструктуры. IVIA 
уже представила проект аэро-
дрома на многих профильных 
мероприятиях, и интерес к 
проекту со стороны компаний 
отрасли уже сейчас высок. В 
сотрудничестве с городским 
управлением Нарва-Йыэсуу 
и авиакомпаниями в августе 
2024 года в Нарва-Йыэсуу был 
проведен семинар по регио-
нальной авиации. Согласно 
плану реализации проекта, 
инфраструктура и взлетно-по-
садочная полоса для малых 
самолетов и частных инвесто-
ров будут готовы к концу 2026 
года.

Теэт Куузмик
руководитель IVIA

Реализация проекта развития 
аэродрома в Ольгина

16 ноября в атриуме основной 
школы Синимяэ садоводы и 
земледельцы по духу, устро-
или настоящий праздник в 
честь месяца урожая.
Вечер сопровождал ансамбль 
Detail, а ведущим мероприятия 
был Тоомас Ныммисте из Сака.
Согласно народным традици-
ям, октябрь завершал сезон 
сельскохозяйственных работ: 
урожай был собран, начина-
лись дела в доме и хозяйстве, 
ремонт сельхозинвентаря и за-
готовка леса. В старину окон-
чание полевых работ не празд-
новали, поскольку одно дело 
сменялось другим. Однако с 
приходом эпохи совхозов и 
колхозов появилась традиция 
проведения мероприятий, где 
лучших работников награжда-
ли, а отстающих мотивирова-
ли.
Последний праздник урожая 
совхоза Синимяэ и первый в 
годы восстановления неза-
висимости Эстонии состоялся 
в 1996 году в старом культур-
ном центре Синимяэ. Тогда 
мероприятие организовыва-
лось уже восстановленной 
волостью Вайвара. Народу 
собралось столько, что более 
300 человек едва уместились. 
Для продления празднично-
го стола пришлось открыть 
двустворчатую дверь между 
культурным центром и каби-
нетом председателя сельского 
совета.
За столами разместились гор-
дые и уважаемые владельцы 
возвращённых земель, а также 
бывшие работники совхоза, 
которым с восстановлением 
независимости вернули не-

многое — лишь квартиры, ко-
торые позже пришлось выку-
пать за облигации, выданные 
за многолетний труд.
На столах было вдоволь уго-
щений — даже больше, чем на 
Рождество. Несмотря на то что 
в деревне всегда было что по-
есть, на крупных праздниках 
угощения отличались особой 
щедростью. Тогда действи-
тельно было, что отмечать.
Тем не менее, урожая, который 
можно было бы поместить в 
амбар, особо не было, так как 
паи, распределённые между 
бывшими работниками совхо-
за, ждали лучших времён для 
реализации. Многие сомнева-
лись в их ценности, поскольку 
болезненный урок Второй ми-
ровой войны напоминал: то, 
что сегодня твоё, завтра может 
перестать им быть. 
Поэтому к неожиданно свалив-
шемуся имуществу относились 
осторожно.
На празднике урожая, кото-
рый состоялся 16 октября, всё 
было как прежде: казалось, 
вернулись времена Вайвары. 
Всё напоминало одну большую 
семью за общим праздничным 
столом. Люди приехали со 
всей волости, несмотря на неу-
добное расписание автобусов, 
высокие цены на бензин или 
проблемы со здоровьем.
Когда хорошая компания, не 
жалко ничего. Дома посидеть 
всегда успеется, впереди дол-
гая зима. На этом важном со-
бытии года не обошлось без 
уважаемых членов сообще-
ства волости Вайвара, которые 
внесли непосредственный 
вклад в её становление, разви-

тие и сохранение. Кто-то был 
активен в местной политике, 
кто-то занимался предпри-
нимательством или обогащал 
культурную и общественную 
жизнь. Благодаря их труду во-
лость Вайвара считалась од-
ной из самых богатых в респу-
блике, и её слава разносилась 
по всей стране, когда узнава-
ли, что человек родом из этих 
мест.
Часто звучал вопрос: «Неуже-
ли вы из той самой богатой во-
лости? А достаётся ли что-то от 
этого богатства жителям?»
Ансамбль с самого начала за-
дал весёлый тон празднику. 
Танцорам порой приходилось 
уступать место любителям хо-
роводов, но в итоге места хва-
тило всем. В перерывах между 
выступлениями проводились 
конкурсы, где выбирали са-
мых остроумных, быстрых и 
ловких. Однако призы полу-
чили все, вне зависимости от 
результатов.
Это был чудесный осенний 
праздник, и все остались до-
вольны. Многие спрашивали, 
будет ли что-то подобное на 
следующий год. Почему бы 
и нет? Удачное мероприятие 
всегда проще организовать 
повторно.
До встречи на следующих ме-
роприятиях в скором времени 
открывающегося Народномго 
Дома Вайвара.
Благодарим Нарва-Йыэсуу 
Центр Культуры за поддержку, 
а также нашу замечательную 
Екатерину.

Ааре Объяртел

Праздник урожая в Синимяэ
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Cообщение 
социального отдела

Уходящий год, как и предыдущие, для социаль-
ного отдела был очень насыщенным. К счастью, 
нас вместе с вами миновали кризисы, но надо 
быть готовым к самым различным вариантам раз-
вития событий с учетом сегодняшней политиче-
ской обстановки. Государство в этом году очень 
много внимания населения Эстонии обращает 
внимание на обеспечение нашей с вами безопас-
ности. Не стоит игнорировать призывы иметь 
кризисный пакет с продуктами, питьевой водой, 
батарейками, фонариком, радиопередатчиком на 
батарейках в надежде, что нам это не пригодиться 
и будем обновлять свои запасы на случай кризи-
са не потому, что они закончились, а потому, что 
срок годности истекает.  
Ситуация с круглосуточным уходом остается 
сложной: очереди в дома попечения продолжают 
расти. Чтобы нуждающиеся в уходе люди могли 
как можно дольше оставаться дома, в привычной 
для них обстановке, мы предлагаем услугу ухода 
на дому. 
На следующий год запланированы изменения, ко-
торые сделают эту услугу более гибкой. Измене-
ния утверждены 5.12.2024 распоряжением Город-
ской управы Нарва-Йыэсуу № 469. С января 2025 
года в услугу по уходу на дому будут входить:
• обеспечение продуктами питания, товарами пер-
вой необходимости, лекарственными средства-
ми и вспомогательными средствами;

• организация медицинской помощи;
• помощь в оформлении документов;
• помощь в приготовлении пищи и мытье посуды:
• помощь в одевании и приведении себя в поря-
док;

• уборка жилого помещения;
• помощь в отоплении (при отсутствии централь-
ного отопления), обеспечение питьевой водой и 
обработка сточных вод;

• помощь в приёме пищи;
• помощь в мытье тела;
• помощь в поддержании личной гигиены, исполь-
зовании туалета и средств при недержании.

• другие виды помощи, направленные на поддер-
жание самостоятельной и безопасной жизни 
дома.

Все услуги предоставляются с учетом пожеланий 
и возможностей клиента, которые определяются 
при составлении индивидуального плана ухода.
С января 2025 года стоимость услуги тоже меня-
ется:
• при потребности в услуге 2 и более часов в не-
делю: 30 евро в месяц.

• при потребности менее 2 часов в неделю: 6 евро 
в час.

Дополнительно мы смогли арендовать шесть 
новых тревожных кнопок Sidly (браслеты с SIM-
картой Care Pro), которые заменят две кнопки, 
использовавшиеся ранее. Эти устройства будут 
предоставлены клиентам, пользующимся услугой 
ухода на дому.
При использования тревожной кнопки клиент бу-
дет оплачивать 5 евро в месяц, остальную часть 
(10 евро в месяц) покрывать будет городская 
управа.

Вероника Степанова 
руководитель социального отдела

Дорогие друзья! 
Мы искренне благодарим вас за доверие и со-
трудничество в уходящем году. Благодаря вашей 
поддержке и обратной связи мы развиваем услу-
ги, чтобы сделать вашу жизнь комфортнее и без-
опаснее.

Впереди нас ждет Новый год, который принесет 
как новые вызовы, так и возможности. Мы увере-
ны, что благодаря совместной работе мы сможем 
достичь еще большего и улучшить качество жиз-
ни наших горожан.
Примите наши самые теплые поздравления с на-
ступающим Рождеством и Новым годом! Пусть эти 
праздники подарят вам уют, тепло и радость, а 
Новый год принесет здоровья, успехов и счастья.

Команда социального отдела

Горуправа Нарва-Йыэсуу 
сообщает, что 27 ноября 
2024 г горсобрание На-
рва-Йыэсуу утвердило 
городской план развития 
системы водоснабжения и 
канализации на 2024-2036 
гг. План утвержден поста-
новлением нр 67, которое 
определяет направления, 
цели и мероприятия по 
развитию водоснабжения 
и канализации города на 

следующие 12 лет.
Системы водоснабжения и 
канализации города были 
обновлены при помощи 
предприятия Narva Vesi AS 
с использованием средств 
Европейского фонда спло-
ченности, однако некото-
рые районы ещё не имеют 
необходимой инфраструк-
туры. В рамках плана пред-
усмотрены следующие 
мероприятия по развитию 

системы водоснабжения и 
канализации: выполнение 
плана в сотрудничестве с 
Narva Vesi AS, улучшение 
системы водоотведения 
дождевых вод, очистка 
дренажных систем, очист-
ка общедоступных артези-
анских скважин садоводче-
ских товариществ и другие 
работы.
Разработка плана развития 
системы водоснабжения 

и канализации города На-
рва-Йыесуу на 2024-2036 
гг получила поддержку 
через Европейский фонд 
сплоченности и политику 
внутренней безопасности 
в рамках меры «Повыше-
ние потенциала местного и 
регионального развития». 
Эта поддержка поможет 
профинансировать разви-
тие водоснабжения и ка-
нализации города, а также 

обеспечить реализацию 
проекта, направленно-
го на улучшение инфра-
структуры и услуг, что по-
способствует повышению 
качества жизни местных 
жителей и предприятий, а 
также обеспечит соответ-
ствие экологическим стан-
дартам.

Городская управа Нарва-Йыэсуу

Горсобрание Нарва-Йыэсуу утвердило городской план 
развития водоснабжения и канализации на 2024-2036 гг

Уважаемые жители горо-
да Нарва-Йыэсуу, город-
ская управа напоминает 
вам, что на обочинах 
запрещено размещать 
препятствия (камни, 
арматуру и.т.п.), что ус-
ложняет организацию 
уборки дорог. Камни на 
обочинах дорог необхо-
димо как можно скорее 
убрать на свою террито-
рию. Если снегоубороч-
ная техника будет по-
вреждена из-за таких 
препятствий, вам будет 
предъявлен иск о возме-
щении ущерба.
Также просим автомо-
били на дороге не пар-

ковать, чтобы они не 
мешали уборке снега. 
В лучшем случае часть 
дороги не будет расчи-
щена, в худшем – может 
быть поврежден сам 
автомобиль. На всех зе-
мельных участках пар-
ковка должна быть ор-
ганизована в пределах 
участка: каждый част-
ный дом, парный дом и 
каждая квартира рядно-
го дома должны иметь 
не менее 2 парковочных 
мест на своем участке. 
Если жители не отнесут-
ся с пониманием к этой 
проблеме, город будет 
вынужден временно за-

претить парковку на до-
рогах, где эта проблема 
стоит остро, а за наруше-
ния ПДД будут оператив-
но выписывать штрафы.
Мы просим владель-
цев недвижимости при 
уборке снега на своих 
участках не сбрасывать 
снег на дороги, пеше-
ходные дорожки и об-
щественные места, по-
скольку это затрудняет 
движение транспорта и 
пешеходов.

Владимир Вараксин
дорожный специалист

Зима на носу!

4 января в 11:00 в Noorus Spa Hotel 
состоится турнир по быстрым шах-
матам, посвященный памяти вы-
дающегося гроссмейстера Пауля 
Кереса.
В начале 2000-х, турнир проводился 
регулярно в поселке Ольгина, но по-
сле трагической гибели его инициа-
тора Ивана Бурова, тренера по боксу, 
прекратился.
Шахматный турнир памяти Пауля Ке-
реса возобновился в 2022 году по ини-
циативе мэра города Максима Ильина, 
который ежегодно с удовольствием 
принимает в нем участие.
Мероприятие приурочено ко дню 
рождения великого шахматиста, кото-
рому 7 января исполнилось бы 109 лет. 
Имя Пауля Кереса навсегда вписано в 
историю шахмат благодаря его выдаю-
щимся достижениям на международ-
ной арене.
Турнир, ставший доброй традицией и 
собирающий множество любителей 
шахмат, в этот раз пройдет в конфе-

ренц-зале Noorus Spa Hotel из-за ре-
монта Народного дома в поселке Оль-
гина.
Мы приглашаем всех, кто увлечен шах-
матами, независимо от возраста, при-
нять участие в этом событии. Формат 
турнира включает несколько раундов, 
в которых каждый сможет испытать 
свои силы и проявить стратегическое 
мастерство.
Приходите в Noorus Spa Hotel, чтобы 
стать частью этой шахматной тради-
ции и насладиться атмосферой ин-
теллектуальных поединков! Ждем не 
только участников, но и зрителей в 
конференц зале отеля.
Плата за участие составляет 5 евро. 
Для участия обязательна предва-
рительная регистрация:  jekaterina.
rogozina@narva-joesuu.ee или телефо-
ну: +372 5871 0230. Количество мест 
ограничено! Шахматный турнир имени 
Пауля Кереса по быстрым шахматам.

Екатерина Рогозина

Шахматный турнир по быстрым 
шахматам имени Пауля Кереса

Пенсионеры г. Нарва- 
Йыэсуу любят путе-
шествовать по родно-
му краю и 30 ноября 
cовершили плановую 
поездку в предрожде-
ственский Таллинн, орга-
низованную Советом ор-
ганизации пенсионеров 
города. В планах было 
посетить рождествен-
ский базар на Ратушной 
площади и музей,  рас-
положенный в церкви 
Нигулисте  построенной 
в 13 веке. Цель нашей 
поездки -  углубленное 
знакомство с культурой,  
обычаями и искусством 
эстонского народа. Те-
перь обо всем по поряд-
ку. Ратушная площадь 
встретила нас ново-
годней елкой и рожде-
ственским рынком. На 
Ратушной площади было 
много народа, посети-

тели с удовольствием 
пробовали квашеную ка-
пусту, выпечку и орешки 
По словам торговцев, на 
площади туристов быва-
ет больше чем местных 
жителей. А музей Нигу-
листе хранит, исследует 
и представляет публике 
церковное искусство 
раннего и позднего 
средневековья. После 
знакомства с  экспозици-
ей, все желающие могли 
подняться на смотровую 
площадку центральной 
башни, высота шпиля ко-
торой 105 метров, чтобы 
посмотреть на Таллинн 
с высоты птичьего поле-
та. Кроме того,  нам по-
счастливилось увидеть 
выставку, посвященную 
единорогу - сказочно-
му, неуловимому, дико-
венному зверю, которая 
в это время открыта в 

музее.  Кульминацией 
и приятным дополне-
нием к этому сказочно-
му посещению музея 
было полчаса органной 
музыки в исполнении 
Андреса Уйбо. Мы слу-
шали произведения как 
Арво Пярта, так и Ан-
дреса Уйбо. Уставшие, 
но счастливые и до-
вольные, с массой впе-
чатлений, мы вернулись 
домой. Хочется поблаго-
дарить город за матери-
альную поддержку для 
осуществления поездки. 
Пользуясь случаем, по-
здравляем пенсионеров 
и всех жителей г Нарва- 
Йыэсуу с наступающим 
Рождеством и Новым 
2025 годом
 

Туристка по призванию 
Светлана Бабкина

Предрождественский Таллинн

7 декабря MTÜ Maarahvaselts 
Vanatare отметило 25 лет 
своей деятельности. Однако, 
как отметила в своей вступи-
тельной речи председатель 
правления Ута Кроон-Ассаф-
рей, начальные годы суще-
ствования организации были 
непростыми. Мысли о созда-
нии местной общинной жиз-
ни обсуждались много лет, но 
каждый раз при встречах дава-
лись обещания, что однажды 
это MTÜ всё же будет создано.
Реальная возможность во-
плотить эту идею в жизнь 
появилась, когда местный 
житель Арви Пиибе передал 
свой участок земли с разру-
шенной амбарной сушилкой в 
пользование общине. 15 дека-
бря 1999 года было основано 
MTÜ Maarahvaselts Vanatare, 
зарегистрированное по адре-
су: деревня Лаагна, волость 
Вайвара. С жителями деревни 
проводились субботники по 
восстановлению руин здания, 
ремонту крыши и приведению 
территории в безопасное со-
стояние. Уже в ноябре 1999 
года здание было готово для 
безопасного использования, 
и на День поминовения умер-
ших местные жители собра-
лись в сушильной комнате, 
освещённой свечами, чтобы 
почтить память предков. Пес-
ни хора MTÜ Vaivara Laulu- ja 
Mänguselts Vikerkaar согрели 
холодные стены здания и сде-
лали его атмосферу более уют-
ной.
В 2005 году здание было ре-
конструировано при под-
держке волости Вайвара и 
Европейского Союза. Одним 
из условий финансирования 
было сохранение здания в 
открытом доступе для всех. 
Благодаря удобному располо-
жению рядом с шоссе Таллинн-
Нарва оно использовалось как 
туристический информацион-
ный центр днём и как дом куль-
туры вечером. На работу был 
принят специалист по туризму, 
для которого Ванатарэ стало 
основным рабочим местом.
Однако вскоре стало понят-
но, что туристический центр 
не оправдывает себя, так как 
туристы того времени не нахо-
дили дорогу к нему. В резуль-
тате в 2006 году было принято 
решение полностью передать 

здание местному сообществу. 
Волость Вайвара также еже-
годно выделяла необходимые 
средства на содержание зда-
ния.
За прошедшие годы в Ванатарэ 
было проведено бесчислен-
ное количество культурных 
мероприятий, которые стали 
известны как в округе, так и за 
его пределами. Многие горо-
жане сделали Ванатарэ своим 
любимым местом. Здесь от-
мечали дни рождения, про-
водили культурные события 
и ярмарки. Для местных жи-
телей Ванатарэ стал важной 
культурной опорой и местом 
единения. 
На определённом этапе здесь 
даже работал сельский театр 
высокого уровня, известный 
далеко за пределами волости. 
Весенние и осенние ярмарки 
в Vanatare также привлекали 
огромное количество посети-
телей. Чтобы занять хорошее 
место для парковки, нужно 
было приезжать заранее.
Все эти годы Ванатарэ запол-
нял ту пустоту, которая оста-
лась после времен расцвета 
Вайварской прихода, но от ко-
торой сейчас почти ничего не 
осталось. Люди, работающие в 
Vanatare, воплощают в себе на-
стоящую стойкость и предпри-
имчивость эстонского народа. 
Здесь с большим уважением 
относятся к эстонскому языку 
и культуре, а также сохраняют 
традиции деревенской жизни. 
Если в Эстонской Республике 
эстонцы составляют большин-
ство, то в Ида-Вирумаа они в 
меньшинстве, и поэтому на 
этом меньшинстве лежит тяже-
лое бремя, которое они несут, 
не ожидая благодарности.
В честь 25-летия MTÜ 
Maarahvaselts Vanatare город-
ское собрание и городская 
управа Нарва-Йыэсуу вручили 
организации благодарствен-
ное письмо. Руководители 
Центра народного творчества 
Нарва-Йыэсуу Наталья Мячина 
и Инге Мушкина поздравили 
коллектив с юбилеем и вручи-
ли цветы.
Желаем MTÜ Maarahvaselts 
Vanatare успехов и процвета-
ния ещё как минимум на 100 
лет!

Ааре Объартел, 
председатель городского собрания

Юбилей 
MTÜ Maarahvaselts Vanatare



5  Meie Leht

В субботу, 4 января 2025 
года, в зале Narva-Jõesuu 
Medical Spa Alternative со-
стоится новогодний концерт 
«Катание на санях».

Название концерта вдохнов-
лено произведением Леополь-
да Моцарта, отца Вольфганга 
Амадея Моцарта, под назва-
нием «Музыкальное катание 
на санях». Слушатели смогут 
насладиться музыкальным 
путешествием через засне-
женные музыкальные поля, 
переносящим их далеко за 
пределы Эстонии и обратно. 
Также прозвучат великолеп-
ная «Серенада» для струнного 
квартета Йозефа Гайдэна, его 
юмористическая симфония 
«Рассеянный» и удивительная 
композиция Лероя Андерсона, 
где «соло» исполняет предмет, 
который трудно назвать музы-
кальным инструментом. Вечер 
пройдет под руководством ди-
рижера Марии Селецкой.
Первый концерт года станет 
прологом к новому фестивалю 
– Narva-Jõesuu FEestival, худо-
жественным руководителем 
которого выступает Мария Се-
лецкая. Пообщаться с ней мож-
но будет в фойе зала Medical 
Spa Alternative за час до нача-
ла концерта, в 18:00. Создание 
Нарва-Йыэсуу FEestival стало 
счастливым совпадением мно-

жества обстоятельств.

Сотрудничество
Чуть больше года назад я 
предложила Марии Селецкой 
дирижировать новогодним 
концертом 2024 года с участи-
ем оркестра Eesti Sinfonietta. 
Через некоторое время к про-
екту добавились еще два кон-
церта. Один из них прошел 3 
ноября в большом зале Кель-
нской филармонии и вызвал 
восторг публики. Теперь этот 
один из ведущих залов Евро-
пы ждет возвращения Eesti 

Sinfonietta и Марии Селецкой 
в течение следующих двух се-
зонов!
В ноябре 2023 года Марию Се-
лецкую назначили музыкаль-
ным руководителем Англий-
ского национального балета, 
что значительно увеличило ее 
рабочую нагрузку на следую-
щий сезон. Тем не менее, наши 
планы по сотрудничеству оста-
лись неизменными. В майском 
номере журнала «Музыка» Ма-
рия Селецкая рассказала жур-
налистке Риине Луиге о сезоне 
2024/2025:
«Что меня особенно радует в 

следующем сезоне – это три 
проекта с Eesti Sinfonietta. В 
Эстонии мне сложно пробить-
ся на “рынок”, поэтому я очень 
рада сделать что-то здесь, с 
эстонскими музыкантами. Ина-
че дома я остаюсь лишь препо-
давателем игры на фортепиа-
но и мамой.»
Так возникла идея фестиваля в 
Нарва-Йыэсуу…

Будущее
I Narva-Jõesuu FEestival прой-
дет с 8 по 10 августа 2025 года. 
Помимо вечерних концертов, 

учащиеся и преподаватели му-
зыкальных школ Ида-Вирумаа 
смогут принять участие в раз-
личных мастер-классах. Мы ве-
рим, что фестиваль привлечет 
в город множество гостей из 
Эстонии и из-за рубежа. Бла-
годаря своей международной 
карьере Мария Селецкая яв-
ляется лучшим послом Нарва-
Йыэсуу FEestival на мировой 
арене.
Eesti Sinfonietta имеет и другие 
связи с Нарва-Йыэсуу. Вторым 
концертмейстером группы 
вторых скрипок и членом кол-
легии оркестра с момента его 
основания является уроженка 
Нарва-Йыэсуу Валерия Рюми-
на. У меня также есть личная 
связь с Нарва-Йыэсуу: моя 
90-летняя мать провела свой 
первый школьный год в на-
чальной школе этого города, и 
у нее до сих пор хранится атте-
стат тех лет.
Narva-Jõesuu FEestival имеет 
хорошие предпосылки для 
успеха. Когда я написала в го-
родскую управу Нарва-Йыэсуу 
о своей идее фестиваля, сра-
зу же получила ответ от мэра 
Максима Ильина: «Мы давно 
мечтали о таком фестивале и 
готовы к сотрудничеству!» Ру-
ководитель центра культуры 

Наталья Мячина оказала нео-
ценимую поддержку Эстонско-
му обществу камерной музыки 
во всех вопросах. Нарва-Йы-
эсуу – словно Спящая краса-
вица, отдыхающая в объятиях 
природы, которая ждет про-
буждения, чтобы закрепиться 
на мировой карте не только 
как прекрасное место отдыха, 
но и как город культуры.

Новогодний концерт «Катание 
на санях» был поддержан в 
рамках программы «Поддерж-
ка региональных инициатив 
для справедливого перехода».

Кайа Латтикас
Член правления Эстонского обще-

ства камерной музыки
Исполнительный директор Eesti 

Sinfonietta

ФОТО Вирго Пярн

Narva-Jõesuu FEstival зовет на новогодний концерт!

С начала учебного года уча-
щиеся школы Нарва-Йыэсуу 
активно участвовали в раз-
личных мероприятиях, прово-
димых как в школе, так и за её 
пределами. Учебные походы и 
экскурсии, посещение библи-
отек, государственных учреж-
дений и музеев, спортивные 
мероприятия, День учителя 
и даже неделя стиля! Мы на-
деемся, что все эти события 
заинтересовали наших учени-
ков, запомнились им и чему-то 
новому научили.
В конце ноября в школе На-
рва-Йыэсуу побывал мер на-
шего города Максим Ильин. 
Он встретился с учениками 9-х 
классов школ Нарва-Йыэсуу и 
Синимяэ. Особенно приятно, 
что такие визиты мэра стали 
уже доброй традицией. Во 
время беседы Максим Ильин 
рассказал о своей жизни: о 
том, как учился в школе и уни-
верситете, занимался спортом 
в молодости, проводил сво-
бодное время и многое дру-
гое. Обсуждалась также работа 
мэра: как проходит его рабо-
чий день, чем он занимается, 
как устроена политическая 
жизнь в Нарва-Йыэсуу. Уча-
щиеся получили прекрасную 
возможность задать интересу-
ющие их вопросы.
Традиционно декабрь посвя-
щён празднованию Рождества. 
Особое участие принимают 
младшие классы, которые 
ждут Деда Мороза и надеются, 
что ночью к ним заглянет с по-
дарком маленький гномик! Для 
старших классов была органи-
зована поездка в Тарту, где они 
смогли посетить Эстонский 
национальный музей — один 

из крупнейших, современных 
и стильных музеев не только 
в Эстонии, но и во всей Ев-
ропе. С помощью различных 
экспонатов, видеоматериалов 
и фотографий учащиеся по-
знакомились с традициями и 
языковыми особенностями 
финно-угорских народов. Они 
также посетили выставку, по-
свящённую свободе и незави-
симости эстонского народа.
Стоит упомянуть и о традици-
онных совместных мероприя-
тиях со школой Синимяэ, кото-
рые проходят как в школьных 
зданиях нашего города, так и в 
других местах по всей Эстонии. 
Это совместные экскурсии, 

эстафеты, концерты и многое 
другое. В середине декабря 
учащиеся 2-го класса школы 
Нарва-Йыэсуу побывали в го-
стях у своих сверстников из 
школы Синимяэ. Маленькие 
дети получили отличную воз-
можность не только общаться, 
играть и учиться, но и под ру-
ководством учителей готовить 
и украшать пряники, слушать 
интересные сказки, рисовать 
и заводить новые знакомства. 
День выдался насыщенным и 
радостным!

Андрей Акимов,
учитель

Встречи школ Нарва-Йыэсуу 
и Синимяэ В 2018 году, к 100-летию Эстонской Республи-

ки, была открыта третья ветка туристической 
тропы RMK, пересекающая Эстонию: Пенийыэ 
– Аэгвийду – Каукси. Тропа длиной 613 км про-
ходит через шесть уездов. Она начинается у 
усадьбы Пенийыэ в национальном парке Мат-
салу и заканчивается в центре для посетителей 
национального парка Алутагузе в Каукси, рас-
положенном в Ида-Вирумаа. Уже тогда планиро-
валось создание ответвления в сторону Нарвы, 
и в этом году этот план стал реальностью.
Новая ветка, начинающаяся от Муммасааре, 
проходит вдоль морского побережья, захваты-
вает пляжи, пересекает город Нарва-Йыэсуу, 
лесопарковую зону за ним и заканчивается в 
нарвском Тёмном саду. Тропа предназначена 
исключительно для пеших путешественников, 
а её протяжённость составляет 36 километров. 

На маршруте установлена бело-жёлто-белая 
разметка и деревянные указатели для удобства 
ориентации.
Так как этот участок слишком длинный для пре-
одоления за один день, возникла необходи-
мость в создании новых стоянок для отдыха. 
Одним из таких мест стала уже используемая 
земля RMK, где планируется оборудовать место 
для отдыха, доступное каждому. Здесь будут 
установлены: сухой туалет, лавка под крышей, 
крытый мангал на ножках и информационное 
табло. Обустройством и содержанием этого ме-
ста займётся RMK.
Мы надеемся, что местное сообщество будет 
бережно относиться к новому месту для отдыха, 
сохраняя его чистым и уютным для всех посети-
телей.

Новая походная тропа RMK

25 ноября 2024 года ученики третьего класса 
школы Нарва-Йыэсуу отправились в Пяхкли-
мяэскую гимназию в Нарве, чтобы принять уча-

стие в праздничном мероприятии, посвящен-
ном Кадрипяэву.
Для ребят это стало незабываемым событием. 
В программе были увлекательные игры, где 
каждый смог проявить смекалку, ловкость и 
командный дух. Учащиеся также представили 
свою школу, поделившись традициями и рас-
сказав о своем учебном заведении.
Мероприятие оставило яркие впечатления: но-
вые знакомства, праздничная атмосфера и дух 
единства сделали этот день особенным. Учени-
ки вернулись домой с массой положительных 
эмоций и благодарностью организаторам за 
теплый прием.

Такие события укрепляют связи между школа-
ми и помогают ребятам ближе узнать традиции 
Эстонии. Кадрипяэв в Пяхклимяэской гимназии 
стал для третьеклассников из Нарва-Йыесуу на-
стоящим праздником!

Юлиана Лубовецкая 
Учитель продленной группы

Учащиеся Нарва-Йыэсуу отметили 
Кадрипяэв в Пяхклимяэской гимназии
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Мероприятия января
04.01 11:00 «Турнир по быстрым шахматам памяти Пауля 
Кереса». Вступительный взнос: 5 евро. Обязательна пред-
варительная регистрация по тел. 58710230 или по эл. по-
чте jekaterina.rogozina@narva-joesuu.ee. Noorus Spa Hotel, ул. 
Лидии Койдула 19d.

04.01 19:00 Новогодний концерт Narva-Jõesuu FEestival «ЕЗДА 
НА САНЯХ» 
(в 18:00 – встреча с Марией Селецкой). Выступление оркестра 
EESTI SINFONIETTA, дирижёр – Мария Селецкая. В программе: 
Моцарт, Гайдн, Андерсон. Билеты (в библиотеке Нарва-Йы-
эсуу): 5 евро, для учеников и пенсионеров – 3 евро. Narva-
Jõesuu Medical SPA, ул. Айа 3.

07.01 15:00 Вечер отдыха “Рождественские посиделки”. 
Ведущая: Наталия Петрова, поет: Сергей Кленский. Стоимость 
билета: 5 евро. 
(Екатерина тел. 58710230 и Татьяна тел. 5165175). Белый зал, 
ул. Кеск 3.

18.01  12:00 День пирогов. Ведущая Антонина Латту и 
ансамбль «Долорес». Приходите со своими пирогами или 
насладитесь, как гость, угощениями! Для участия в конкурсе 
обязательна регистрация:  jekaterina.rogozina@narva-joesuu.
ee или по тел. 58710230. Атриум школы в Синимяэ.

25.01 17:00 Философский клуб «Сократ и МЫ», философия XXI 
века. 
Лектор: профессор философии Елена Сергейчик. Белый зал, 
ул. Кеск 3.

26.01  13:30 Вечер поэзии “Незабытые имена”. Культурное 
общество «Алликас» совместно с литературным объединени-
ем имени Ганна. Белый зал, ул. Кеск 3.

Поздравляем 
с рождением!

МИРОН МУРАВЬЕВ

Нас покинули...

Глубокие соболезнования близким

ВАЛЕНТИН БУЛАНОВИЧ

АНАТОЛИЙ САВИТСКИЙ

СВЕТЛАНА ВАСИЛЬЕВА

РАФАЭЛЬ ГАЛИМОВ

ЛЮБОВЬ ЛЕБЕДЕВА

МАРИЯ ХААВА

Поздравляем 
с днем рождения!

ЛИЛИЯ КУЗНЕЦОВА
НИКОЛАЙ АСТАПОВ
ЕВГЕНИЯ ПЕТРОВА

СВЕТЛАНА РАЗУМОВСКАЯ
ВИКТОР ГРИШКОВ

ФАГИЯ МУЛИНА
ГАЛИНА ДМИТРИЕВА

ЮРИ ЙЫГИСОО
ЛЮДМИЛА ЕКИМОВА

ВАЙКЕ ВЫЙП
ИМБИ СИИГ

ЛИДИЯ РУМЯНЦЕВА
ВАЛЕНТИНА БЕЛЯЕВА

ЛИДИЯ КАЛАЧЕВА
ЛЕОНИД МАРТЫНОВ

РАИСА КАЛВИСТЕ
МИХАИЛ ХЮТТ

СВЕТЛАНА АНИСИМОВА
АЛЕКСАНДР МАКАРОВ

АЛЕКСАНДР КАЙДАЛОВ
РАИСА ЮЛИНЕНКО

ТАТЬЯНА ФАТУН
ЮРИЙ СТУЛОВ

СВЕТЛАНА ВЫЛИТОК
ТАТЬЯНА БАРКОВА

С 10 по 26 декабря создавайте свои снежные шедевры! Уча-
ствовать может каждый — как индивидуально, так и коман-
дой. Нет снега- не проблема, а возможность придумать что-
то необычное!
Номинации:
    • «Самый креативный» 
    • «Самый большой» 
    • «Самый-самый». Приз зрительских симпатий 
Победителей ждут приятные подарки! Владелец снеговика, со-
бравшего больше всего голосов, получит семейный билет в аква-
парк Noorus spa hotel!
Чтобы принять участие в конкурсе, нужно создать снеговика, 
сфотографироваться на его фоне и отправить фотографию не 
позднее, чем 27 декабря.
28 декабря в 15:00 на Молодёжной ярмарке в Белом зале (Кеск 3) 
состоится голосование и награждение победителей

Удачи в конкурсе!

Конкурс на лучшего снеговика

В Молодёжном центре Нарва-Йыэсуу 
готова супер-программа, чтобы твои ка-
никулы стали ярче! Мы рисуем акрилом, 
создаём стильные ёлочные игрушки и 
собираем коллажи мечты на следующий 
год. А ещё будет уютная чайная церемо-
ния с пипаркоками — когда ещё можно 
расслабиться так вкусно?
Для тех, кто любит движ, мы подготови-
ли турниры: от Alias в формате «Мальчи-
ки против Девочек» до захватывающих 
баталий в Fortnite. Не забываем и про 
киновечер для полного погружения в 
атмосферу самого волшебного времени 
года, а на молодёжной ярмарке ты най-
дёшь крутые штуки от наших талантов и 
сможешь приобрести подарки близким. 
Молодёжные комнаты в Ольгина и Си-
нимяэ тоже распахнут свои двери! Здесь 
будут проходить уютные творческие 
вечера, наполненные праздничным на-

строением, теплом и волшебной атмос-
ферой предрождественских дней.
Молодёжная комната в Ольгина:
23.12, 27.12, 03.01 – с 16:00 до 20:00
Молодёжная комната в Синимяэ:
27.12, 02.01 – с 12:00 до 16:00

Друзья, с праздниками!

Пусть Рождество и Новый год при-
несут тепло, радость и исполнение 
желаний. Цените моменты, мечтайте 
смело и окружайте себя людьми, ко-
торые делают вас счастливее.
Спасибо, что были с нами в этом году. 
Впереди — ещё больше ярких встреч 
и открытий! 
С любовью, ваша команда Молодёж-
ного центра. 

Рождественские каникулы в Молодёжном 
центре Нарва-Йыэсуу — зарядись празд-
ничным настроением!

Молодёжная рождественская ярмарка 
28 декабря 15:00-18:00 в Белом зале пройдет ВАША праздничная ярмарка! Прино-
сите, продавайте, покупайте сделанные своими руками подарки к Рождеству. 
Для продажи своих изделий нужно зарегистрироваться не позднее, чем 25 декабря.
Не упустите возможность провести конец года весело и по-новогоднему с семьей 
и друзьями!

Больше информации в нашем Facebook/Instagram: Narva-Jõesuu 
Noortevolikogu

Ждём вас на наших мероприятиях!

Рождественские подарки детям
 
По доброй традиции горуправа Нарва-Йыэсуу дарит сладкие по-
дарки детям до 12 лет, зарегистрированным в городе Нарва-Йыэсуу. 
Тем, кто не сможет получить подарки во время детских праздников, Дед 
Мороз оставит их в библиотеках Синимяэ и Нарва-Йыэсуу, где они бу-
дут доступны до 15 января. Подарки можно будет получить в Ольгина 20 
декабря с 16:00 до 19:00 и 21 декабря с 12:00 до 15:00 в Народном доме. 

Спокойного Рождества и счастливого Нового года!


